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碳中和及新能源战略是未来三十年最深刻影响全球经济格局、工业革命及经济社会高质量发展的最重要因素，是全球竞争新

的制高点，是人类命运共同体建设的最主要方面，涉及世界各国的各行各业、方方面面，世界经济主要规则、贸易秩序、金

融秩序将围绕“双碳”重新改写。

2020年是我国碳中和元年，在2020年9月份的第七十五届联合国大会一般性辩论上，国家主席习近平同志向全世界庄严承
诺“中国力争于2030年前二氧化碳排放达到峰值，2060年前实现碳中和”。此后，国家、中央各部委及各省市先后出台多个
政策文件，部署推进“碳达峰、碳中和”工作。

全球这项重大战略，对律师行业是重大的历史机遇也是重大挑战。天驰君泰（南京）律师事务所（以下简称“南京分所”）近
几年对此一直保持密切关注，经过充分的可行性研究后，在2022年第一次律所管理委员会会议上，孙国强主任正式提议设
立“碳中和与环境资源法律服务中心”（以下简称“碳中和中心”），他提出，碳中和必将改写全球能源格局，从而改写全球经
济格局、金融格局，历史经验证明，凡是重大全球战略、国家战略实施，一定是规则先行，一定离不开“经济警察”律师，所
以，碳中和律师业务大有可为。该中心以整合资源、创新业务领域、拓展碳中和与新能源产业法律服务市场、加强业务合

作、为“双碳”战略作贡献为宗旨。对孙国强主任的这一提议，与会管理委员给予高度评价，一致同意设立“碳中和与环境资源
法律服务中心”，认为这是律所产业化建设的重大探索，是服务大局，创新服务的重大举措。

近日，“碳中和中心”召开了第一次工作会议。孙国强主任阐述了设立中心的重要意义，要求中心成员加强专业知识、产业知
识储备，加强教育培训，积极研发法律服务产品。会上，中心研究确定了碳中和与环资综合法律服务主要业务类型。

“碳中和中心”目前有11名律师组成，会议选举孙国强为中心主任，王涛为执行主任，陆婷婷为秘书长。同时中心还会聘请国
内外学术团体、科研院所的专家、教授、大型企业相关专业人士为“碳中和中心”的顾问，紧密合作碳中和相关业务。

北京天驰君泰律师事务所作为中国大型综合性律师事务所之一，同时拥有传统法律服务专业团队和新型前沿业务专业团队。

2020年，南京分所也已开启顺应“双碳”战略实施的步伐，应对国内、国际两个市场的“双碳”法律服务需求，天驰君泰（南
京）律师事务所先后与中石化研究院、中石化科技发展公司、南京大学、南京理工大学、江苏省低碳技术学会、西班牙天驰

君泰律师事务所等有关“双碳”科研单位、公司合作，就有关“双碳”法律服务市场、法律服务产品、法律服务和科技创新的融
合等问题作了研讨及培训。

“双碳”战略关乎全面建成社会主体现代化国家，关乎中华民族永续发展，也关乎人类命运共同体构建。天驰君泰南京分所愿
主动肩负起应有的社会责任，践行节能减排同时，将自身业务能力与国家战略紧密结合起来，为中国的碳中和战略作出应有

的贡献，为中国律师的产业化建设探索一条创新之路！

碳中和（碳中和（carbon neutrality））

节能减排术语，是指企业、团体或个人测算在一定时间内，直接或间接产生的温室气体排放总量，通过植树造林、节能减排等形式，抵消自

身产生的二氧化碳排放，实现二氧化碳的“零排放”。

碳达峰（碳达峰（peak carbon dioxide emissions））

指在某一个时点，二氧化碳的排放不再增长达到峰值，之后逐步回落。碳达峰是二氧化碳排放量由增转降的历史拐点，标志着碳排放与经济

发展实现脱钩，达峰目标包括达峰年份和峰值。
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